

**ΥΠΟΥΡΓΕΙΟ ΠΑΙΔΕΙΑΣ, ΑΘΛΗΤΙΣΜΟΥ ΚΑΙ ΝΕΟΛΑΙΑΣ
ΔΙΕΥΘΥΝΣΗ ΑΝΩΤΕΡΗΣ ΕΚΠΑΙΔΕΥΣΗΣ
ΥΠΗΡΕΣΙΑ ΕΞΕΤΑΣΕΩΝ**

ΠΑΓΚΥΠΡΙΕΣ ΕΞΕΤΑΣΕΙΣ ΠΡΟΣΒΑΣΗΣ 2023

**ΜΑΘΗΜΑ: ΓΑΛΛΙΚΑ (07)
ΗΜΕΡΟΜΗΝΙΑ: Τετάρτη, 21 Ιουνίου 2023
ΩΡΑ ΕΞΕΤΑΣΗΣ: 08:00 – 11:00**

ΜΕΡΟΣ II: ΕΝΟΤΗΤΕΣ Β, C

ΤΟ ΕΞΕΤΑΣΤΙΚΟ ΔΟΚΙΜΙΟ ΑΠΟΤΕΛΕΙΤΑΙ ΑΠΟ ΟΚΤΩ (8) ΣΕΛΙΔΕΣ

Όλες οι απαντήσεις να γραφούν στο τετράδιο απαντήσεων.

**Να απαντήσετε σε όλα τα ερωτήματα.
Πριν από κάθε απάντηση να σημειώσετε τα στοιχεία της ερώτησης.**

B. COMPRÉHENSION DES ÉCRITS

40 POINTS

EXERCICE 4

16 points
(16 x 1 point)

Apprenez le français sur place !

Avant de commencer vos études universitaires, vous décidez de partir en France pour un mois, en été, afin d'améliorer votre niveau de français et découvrir la culture du pays.

Vous faites des recherches sur Internet pour trouver un centre de langues selon les critères suivants :

- Quatre heures de cours par jour, du lundi au vendredi
- Hébergement en chambre individuelle dans une famille
- Pratiquer des activités sportives
- Participer à des sorties culturelles

Lisez les annonces suivantes pour choisir le centre de langues qui vous convient le mieux. Pour chaque annonce, choisissez OUI si cela correspond au critère ou NON si cela ne correspond pas.

Écrivez vos réponses dans le cahier de réponses, comme dans l'exemple :

- A. Alliance Française de Toulouse
1. OUI
 2. NON
 3. NON
 4. OUI

A. Institut de langue française à Paris

Vous rêvez depuis toujours d'apprendre le français dans la ville la plus visitée au monde ? Venez à l'*Institut de langue française* à Paris. Nous vous proposons des cours de langue et de civilisation françaises, 4 heures par jour, tous les jours, sauf le week-end. Logement en campus, dans des chambres de 2, 3 ou 4 personnes. Tous les week-ends, nous offrons des cours d'escalade et des visites culturelles avec des animateurs francophones qualifiés.

A. Institut de langue française à Paris

1. Quatre heures de cours par jour, du lundi au vendredi	OUI	NON
2. Logement en chambre individuelle dans une famille	OUI	NON
3. Activités sportives	OUI	NON
4. Sorties culturelles	OUI	NON

B. École de langues à Brest

L'École de langues se trouve dans un joli bâtiment très moderne à 10 minutes du centre de la ville de Brest. Les cours ont lieu tous les matins, de 9 h à 12 h. Les étudiants pourront loger en chambre individuelle dans une famille. Dans la semaine, nous organisons des projections de films français et des soirées-karaoké. Le week-end, l'École de langues à Brest organise des excursions culturelles et des visites de la ville et de ses environs.

B. École de langues à Brest

1. Quatre heures de cours par jour, du lundi au vendredi	OUI	NON
2. Logement en chambre individuelle dans une famille	OUI	NON
3. Activités sportives	OUI	NON
4. Sorties culturelles	OUI	NON

C. Centre de langues à Cannes

Notre école est située au centre-ville de Cannes. Nous vous proposons 4 heures de cours, du lundi au vendredi. Les cours se dérouleront en petits groupes, de 9 h à 13 h. Vous serez logés en famille d'accueil où vous aurez votre chambre privée. L'après-midi, des tournois de foot et de beach-volley seront organisés par nos animateurs. Le week-end, nous proposons des visites culturelles et des excursions pour découvrir la région.

C. Centre de langues à Cannes

1. Quatre heures de cours par jour, du lundi au vendredi	OUI	NON
2. Logement en chambre individuelle dans une famille	OUI	NON
3. Activités sportives	OUI	NON
4. Sorties culturelles	OUI	NON

D. École internationale à Biarritz

Biarritz est une belle ville au bord de la mer, idéale pour les fans des sports nautiques. Notre école se trouve près de la mer et pas loin du centre-ville. Les cours se déroulent du lundi au jeudi de 15 h à 17 h. Les étudiants sont logés dans une auberge de jeunesse dans des chambres pour 3 à 4 personnes. Les matins, nous offrons des cours de ski nautique gratuits. Le samedi et le dimanche, nous organisons des promenades pour découvrir la culture de la région.

D. École internationale à Biarritz

1. Quatre heures de cours par jour, du lundi au vendredi	OUI	NON
2. Logement en chambre individuelle dans une famille	OUI	NON
3. Activités sportives	OUI	NON
4. Sorties culturelles	OUI	NON

Pourquoi les parcs d'attractions français attirent les étrangers ?

Il n'y a pas seulement le célèbre parc *Disneyland Paris* qui est apprécié par les étrangers et qui se classe en première position des parcs les plus visités en France (avec 15 millions de visiteurs par an). Il y en a aussi bien d'autres qui sont visités par les étrangers comme par exemple le parc du *Puy du Fou*, classé en deuxième position, ou le *Parc Astérix* qui occupe la troisième place.

Le Puy du Fou

Le *Puy du Fou* est un parc de loisirs situé en Vendée, dans l'ouest de la France, fondé en 1989 par Philippe de Villiers. Il propose 14 spectacles impressionnants et 4 villages plongés dans des univers historiques variés, de l'Antiquité au 20^e siècle. En arrivant là, le visiteur oublie le 21^e siècle et part pour un grand voyage dans le temps. Il ressent toutes les émotions possibles : il rit, il pleure, il stresse, il tremble...

Tous les vendredis et samedis soirs, le visiteur peut vivre une expérience inoubliable à la Cinescénie, le plus grand spectacle nocturne du parc, de 22 h à minuit. Nicolas de Villiers, le fils du fondateur, souligne : « La richesse de notre histoire et de notre culture donne aux étrangers une image positive de la France ». Nicolas de Villiers et son équipe ont même créé le *Puy du Fou International*, une société qui est destinée à commercialiser le savoir-faire et l'expertise des parcs de loisirs français à l'étranger.

Les parcs d'attractions français s'exportent vers l'Asie

- **Le Puy du Fou**

Après les Anglais, les Hollandais et les Russes, c'est au tour de la Chine de s'intéresser au *Puy du Fou*. Le modèle exporté en Chine sera différent des autres pays. « Normalement, nous avons l'habitude d'adapter le concept français à l'histoire du pays où on installe le parc. Mais pour la Chine, ce sera différent. Le parc tournera autour de l'histoire de France car l'histoire française intéresse énormément les Chinois ».

- **Le Parc Astérix**

Le *Parc Astérix*, à 40 km de Paris, arrive en troisième position des parcs les plus visités en France. Il propose 50 attractions et spectacles et invite le visiteur à vivre les aventures d'une bande de Gaulois dans leur village. Ce parc thématique est inspiré par la BD française « Astérix ». Son installation est déjà planifiée dans la province du Yunnan, en Chine.

- **Le Futuroscope**

Après les spectacles du *Puy du Fou* et les manèges du *Parc Astérix*, c'est au tour du *Futuroscope* de Poitiers d'attirer les étrangers. Une société indienne s'intéresse à installer ce parc thématique high-tech dans la ville de Jaipur, en Inde. Cette copie du *Futuroscope* proposerait les mêmes animations et les mêmes divertissements et combinerait loisirs et technologies.

Répondez aux questions en choisissant la bonne réponse.

- 1. Disneyland Paris est le parc de loisirs le plus visité en Europe.** (1 point)
a. Vrai. b. Faux.
- 2. Le Puy du Fou est un parc destiné aux passionnés d'histoire.** (1 point)
a. Vrai. b. Faux.
- 3. Au Puy du Fou, le visiteur éprouve des sentiments variés.** (1 point)
a. Vrai. b. Faux.
- 4. Tous les spectacles du Puy du Fou ont lieu avant 18 h.** (1 point)
a. Vrai. b. Faux.
- 5. Les étrangers apprécient l'histoire et la culture françaises.** (1 point)
a. Vrai. b. Faux.
- 6. Nicolas de Villiers a créé une société qui s'occupe de l'installation à l'étranger...** (1,5 point)
a. des parcs scientifiques.
b. des parcs éoliens.
c. des parcs d'attractions.
- 7. Le Puy du Fou installé en Chine mettra en avant l'histoire...** (1,5 point)
a. de l'Europe.
b. de la France.
c. de la Chine.
- 8. Le Parc Astérix a été inspiré par...** (1,5 point)
a. un film français.
b. un roman français.
c. une bande dessinée française.
- 9. Le Parc Astérix sera exporté en Inde.** (1 point)
a. Vrai. b. Faux.
- 10. Le Futuroscope est un parc...** (1,5 point)
a. technologique.
b. historique.
c. zoologique.

Les jeunes et les médias

L'époque où nos grands-parents lisaient un seul journal, leur unique source d'information, c'est fini. « Les enfants du numérique » comme on les appelle aujourd'hui, tournent une nouvelle page de l'histoire des médias.

Équipés d'une panoplie d'outils technologiques (ordinateur, tablette, smartphone etc.), ils sont en permanence au courant de l'actualité. Ils lisent des informations sur un site Web, ils regardent un peu la télévision, ils écoutent des informations à la radio, et puis ils retournent sur Internet, pour comparer les différents points de vue, multiplier les sources, afin de se former leur propre opinion, selon une grande enquête sociologique menée auprès des 15-25 ans, par l'Institut Wei.

Les jeunes savent très bien gérer le grand nombre d'informations. Quand ils décrivent simplement leur journée, ils avouent qu'ils sont exposés tout le temps à une pléthore d'informations. « Le matin, j'écoute la télé ou la radio pendant que je me prépare. Tout de suite après, dans le métro, je lis le journal gratuit et je consulte mon smartphone. Et quand je rentre le soir, j'allume deux ordinateurs, celui pour les études et celui pour moi, je vais sur Facebook et je regarde la télé. Il faut s'informer, savoir ce qui se passe dans le monde autour de soi et se divertir », dit Théo, 17 ans.

La télévision continue à occuper une place centrale

Le rapport des 15-25 ans à la télévision est bien clair : la télé continue à occuper une place centrale dans leur quotidien et elle les aide à se construire leur propre opinion.

Pourtant, il y a ceux qui prennent leurs distances par rapport à l'information diffusée par la télé. « Moi, je regarde la télé, mais avec une certaine méfiance. Je regarde toujours ailleurs pour croiser les informations », souligne Leila, 18 ans.

Malgré cette méfiance envers la télé, les jeunes continuent à la regarder. Mais, ils la regardent avec un grand esprit critique. Ils ne veulent pas se laisser manipuler, ils ne veulent pas qu'on leur impose une opinion.

La presse écrite reste la grande absente

Dans ce paysage, la presse écrite reste la grande absente. Certains étudiants disent : « Il faudrait que je lise davantage les journaux ». Mais la plupart se contentent de visiter les journaux numériques sur le Web, de jeter un œil sur les titres dans les kiosques ou de lire rapidement un journal gratuit.

Internet, un « pôle dynamique à partir duquel ils se créent un autre rapport avec les médias »

Grâce au Web, les 15-25 ans peuvent en effet revenir aux « sources » et lire différentes versions d'un même fait, pour se construire leur propre opinion. Internet leur permet ainsi

d'être plus actifs. « Avec mon smartphone, je mets des alertes sur des sources différentes, cela me permet de suivre, de comparer, d'avoir accès aux différentes visions d'un événement. Il ne faut pas avoir un seul point de vue », déclare Anaïs.

Décidément, les 15-25 ans se tournent de plus en plus vers Internet car ils considèrent que les informations qu'ils y trouvent sont les plus objectives et les plus variées.

D'après www.lefigaro.fr

Répondez aux questions en choisissant la bonne réponse.

- 1. Nos grands-parents consultaient uniquement la presse écrite.** (1 point)
a. Vrai. b. Faux.

- 2. De nos jours, les jeunes ont plusieurs moyens pour suivre l'actualité.** (1 point)
a. Vrai. b. Faux.

- 3. Pour se former une opinion, les jeunes d'aujourd'hui...** (1,5 point)
a. acceptent facilement l'opinion partagée sur Internet.
b. adoptent sans réflexion l'opinion diffusée à la télé.
c. comparent toutes les sources.

- 4. De nos jours, les jeunes ont du mal à gérer la grande quantité d'informations.**
a. Vrai. b. Faux. (1 point)

- 5. Le matin, Théo...** (1,5 point)
a. consulte son téléphone portable.
b. écoute la radio dans le métro.
c. achète un journal au kiosque de son quartier.

- 6. Selon Théo, les jeunes doivent...** (1,5 point)
a. lire des ouvrages littéraires.
b. s'informer et s'amuser.
c. être au courant de l'actualité politique.

- 7. Les 15-25 ans ne regardent plus la télé.** (1 point)
a. Vrai. b. Faux.

- 8. Les jeunes...** (1,5 point)
a. font confiance absolue à la télé.
b. regardent la télé d'un œil critique.
c. écoutent uniquement la radio.

9. Les jeunes lisent beaucoup le journal papier.

(1 point)

a. Vrai. b. Faux.

10. Pour les 15-25 ans, la meilleure façon de s'informer, c'est le Web.

(1 point)

a. Vrai. b. Faux.

EXERCICE 7

Tu reçois ce message de ton ami Luc.

Salut !

Je sais que l'année dernière tu t'es engagé/e en tant que bénévole dans une association de ta ville.

Moi aussi, j'aimerais m'engager dans le bénévolat. Pourrais-tu m'en dire plus sur ton expérience ?

Comment cela s'est passé ? Quelles activités avez-vous organisées ? D'après toi, est-ce que c'est une bonne idée de faire du bénévolat ? Pourquoi ? Le feras-tu aussi l'année prochaine ?

Merci d'avance pour ta réponse !

À bientôt,
Luc

Tu réponds à Luc. (130 mots minimum)

ΤΕΛΟΣ ΕΞΕΤΑΣΤΙΚΟΥ ΔΟΚΙΜΙΟΥ